

Un projet paysager et participatif qui porte ses fruits en Ajoie

Sous l'égide des autorités communales et de la HEG Arc, une vingtaine d'habitants de Grandfontaine se sont investis dans le projet « Balade », actuellement en cours de réalisation. Ce dernier est considéré comme projet modèle.



Place des Tilleuls aménagée selon une projection dessinée. (Dessin : Nicolas Babey, HEG Arc)

Le projet « Balade », initié par le groupe ResSources, va de l'avant à Grandfontaine. Il émane d'une démarche participative qui a débuté au mois d'octobre 2024. Les habitants du village avaient été conviés à des ateliers de travail animés par la Haute école de gestion Arc (HEG Arc). Une vingtaine de personnes y avaient participé. Parmi les 16 propositions, deux projets phares ont été proposés par les participants et ont fait consensus, à savoir le projet « Bienvenue » et le projet « Balade ». Ce dernier est actuellement en cours de réalisation et est considéré comme projet modèle par les responsables de la HEG Arc, selon un communiqué transmis mardi soir à l'issue de l'assemblée communale. Le réaménagement de la Place des Tilleuls, qui sera transformée en lieu de rencontre, est notamment au cœur des travaux. « On a déposé un permis de construire pour pouvoir déplacer le bassin, pour le recentrer. On a ce permis et les travaux vont débiter ces prochains jours », explique le maire de Grandfontaine. Sylvain Quiquerez relève le souhait de donner un certain cachet au centre du village ajoïlot.

Sylvain Quiquerez : « C'était la volonté d'avoir un couloir vert au centre du village qui relie l'école jusqu'à la Place des Tilleuls. »



Ecouter le son

Une fois le bassin réaménagé, il s'agira de la dernière fontaine du village à avoir été rénovée. « On pourra enfin inaugurer l'ensemble de nos fontaines sur Grandfontaine », se réjouit le maire. Ce dernier relève que le projet paysager participatif a bien marché. Il souligne la réelle volonté des citoyens de s'engager pour les aménagements de leur village.

« C'est une vraie plus-value pour les autorités communales de pouvoir s'appuyer sur les citoyens quand on dépose ce genre de projet. »



Ecouter le son

Le maire note que ce cette méthode de projet est bénéfique car il est par la suite peut-être plus facile à mettre en place le projet et à voter certains crédits. Une fois le projet « Balade » terminé, le projet « Bienvenue », également retenu lors des ateliers, se penchera plus tard sur l'arborisation et l'embellissement des entrées du village. Des réflexions sont en cours, note le maire de Grandfontaine.
/comm-ech